
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  37   del  18 Luglio 2019  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAI GRUPPI 
CONSILIARI “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” E 
“PROGETTO SAN MARTINO” CIRCA IL PROCEDIMENTO 
AUTORIZZATORIO PER L’IMPIANTO DI TRATTAMENTO FORSU 
DA LOCALIZZARSI IN LOCALITA’ GAVASSA DI REGGIO EMILIA

            

       L'anno 2019 il giorno diciotto del mese Luglio alle ore 21:00, presso questa Sede  
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI N
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI N

ne risultano presenti n. 11 e assenti n.  2. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO 
ALBERTO MARASTONI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAI GRUPPI CONSILIARI “ALLEANZA CIVICA 
PER  SAN  MARTINO”  E   “PROGETTO  SAN  MARTINO”  CIRCA  IL  PROCEDIMENTO 
AUTORIZZATORIO  PER  L’IMPIANTO  DI  TRATTAMENTO  FORSU  DA  LOCALIZZARSI  IN 
LOCALITA’ GAVASSA DI REGGIO EMILIA                    

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni  che  relaziona  in  merito 
all’interpellanza   presentata  dai  Gruppi  consiliari  “Alleanza  civica  per  San Martino"  e 
"Progetto San Martino" " circa il procedimento autorizzatorio per l'impianto di trattamento 
FORSU da localizzarsi in località Gavassa di Reggio Emilia, nel testo  che  viene allegato 
al presente provvedimento, sotto la lettera A);

Il  Consigliere  Caffagni:  “Sì,  l'interpellanza  ha ovviamente  dei  precedenti:  un anno fa 
avevamo  proposto  la  prima  interpellanza  quando  il  procedimento  autorizzatorio  era, 
potremmo dire agli albori poi si sono svolti le varie vicende note a tutti, fino ad arrivare 
appunto alla delibera 57 del 2018 con la quale tutto il Consiglio comunale ha approvato 
un ordine del giorno, scusate, la 94/2018  volto a impegnare il Sindaco, tra l'altro, a 
formalizzare  la  proposta  che  lui  stesso  aveva  avanzato  sulla  stampa  di  richiedere  il 
contenimento  dell'impianto,  laddove  la  Conferenza  dei  Servizi  avesse  espresso  un 
indirizzo favorevole all'impianto, a contenerlo, dicevo, entro le capacità della Provincia di 
Reggio  Emilia.  Siamo  quindi  a  chiedere  con  questa  interpellanza  a  che  punto  sia  il 
procedimento amministrativo di provvedimento autorizzatorio unico regionale, che sorte 
abbia  avuto  il  confronto  con  i  vari  soggetti  interessati  intervenuti  nel  procedimento, 
quindi Comitati,  eventuali  interessati;  quando e in che modo sia stata formalizzata la 
richiesta di limitare, ove l'intento della Conferenza dei Servizi fosse quello di esprimere 
parere  favorevole,  l'impianto  alle  sue  dimensioni  capacità  provinciali;  quali  ulteriori 
espressioni, pareri, considerazioni, siano state sollevate per conto del Comune di San 
Martino  in  Rio  e  quale  sorte  abbia  avuto  la  formalizzazione  tanto  della  proposta  di 
delimitare  l'impianto  alle  capacità  provinciali,  quanto  le  eventuali  espressioni  di 
considerazioni e pareri eventualmente espressi”

Il Sindaco: “Parto con la risposta al punto A): chiaramente lo stato del procedimento è 
ancora in corso, tramite la Conferenza dei Servizi, di cui anche stamattina si è tenuta una 
sessione.  Per  quanto  riguarda  il  punto  B)  il  confronto  con  i  Soggetti  interessati  al 
contradditorio con IREN si è tenuto il 20 giugno. E’ stato un confronto molto corposo, è 
durato oltre quattro ore, sono emerse tante osservazioni, ma riduco, perché sono state 
decine le osservazioni, comunque è stato molto interessante l'osservazione da parte dei 
Rappresentanti  del  mondo  agricolo.  Erano  presenti  sia  il  Consorzio  del  Parmigiano 
Reggiano e della  Coldiretti,  oltre alcuni  Cittadini  e anche i  Comitati.  IREN si  è detta 
disponibile ad approfondire il problema del compost, perché ha scatenato veramente una 
serie di preoccupazioni molto sentite e chiaramente IREN dice che il compost rispetta le 
caratteriste  batteriologiche  delle  normative.  In  particolare  era  emerso  il  problema 
“clostridi, le spore e anche le microplastiche”: si è detto pronto a presentare degli studi 
fatti da professionisti e proprio in questi giorni so che hanno avuto un confronto con le 
Parti  interessate  del  mondo  agricolo.  Al  punto  C):  ancora  la  Conferenza  dei  Servizi 
chiaramente non si è espressa. Per noi è determinante capire e non ci molliamo, se ci 
sono degli  impatti  sanitari  negativi  sulla salute dei Cittadini  e sull'impatto ambientale 
dell'impianto in quel luogo. Anche oggi abbiamo formalizzato all'interno della Conferenza 
ed  è  verbalizzata  la  Conferenza,  che  per  noi  sussistono  forti  incertezze  sul 
dimensionamento dell'impianto e anche sui controlli della qualità della FORSU in entrata, 
quindi questo è stato verbalizzato oggi. Risposta alla D) e anche alla E) ... scusate?”

Il Segretario comunale: “C’è qualcuno che sta riprendendo?”

Il Sindaco: “Chi è che sta riprendendo, non si possono riprendere i Consigli comunali”

Voce proveniente dal pubblico presente in sala: “Sto registrando” 
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Il Sindaco: “Non si può neanche registrare, però è disponibile la seduta on line di questo 
Consiglio, quindi potete trovarla sul sito del Comune. Scusate la risposta alla D): sulla 
scorta delle  osservazioni  già  presentate  anche  da  altri  Enti,  non abbiamo presentato 
osservazioni  ulteriori,  perché  sarebbe  stato  un  doppione  e  le  abbiamo  trovate  già 
espresse e formalizzate. Anche oggi però abbiamo espresso in Conferenza dei Servizi le 
nostre  preoccupazioni  che  sono  cinque  fondamentalmente:  uno  è  l'impatto  sanitario, 
l’impatto ambientale, la viabilità ed il traffico, il dimensionamento dell'impianto. IREN ci 
ha risposto che un impianto a livello provinciale non starebbe in piedi a livello economico, 
questa è stata la risposta ricevuta, però noi abbiamo formalizzato lo stesso le nostre 
preoccupazioni per il dimensionamento e anche per l'ultimo elemento, ma non per ordine 
di  importanza,  è  il  fattore  odorigeno.  Anche  oggi  noi  abbiamo  richiesto  insieme  a 
Correggio  il  posizionamento dei  “nasi   con vari  recettori,  con varie matrici”  a  monte 
dell'eventuale  costruzione dell'impianto  per capire  poi  se cambia qualcosa a livello  di 
qualità dell'aria. Adesso, ho finito, se vuoi fare una breve replica”

Il Consigliere Caffagni: “Ti ringrazio per le risposte. Solo una cosa, cioè il procedimento 
della Conferenza dei Servizi però sta andando avanti nel senso che durerà ancora come 
istruttoria, oppure l’istruttoria si sta chiudendo?”

Il Sindaco: “Guarda ancora a settembre va avanti di sicuro, perché noi chiaramente dove 
dovremo dare un parere, sarà in maniera “mirata”, solo dopo che USL e ARPAE avranno 
dato i loro pareri, ma USL sta ancora recependo dei dati, quindi non è pronta a dare 
nessun parere e quindi si va a settembre di sicuro”

Il  Consigliere  Caffagni:  “Sì,  insomma  ti  ringrazio  per  le  risposte  esaustive.  L'unica 
considerazione che però mi sento di  fare è che è vero che IREN può rispondere che 
l'impianto di dimensioni provinciali non sta in piedi, ma è altrettanto vero che non si parla 
di  un  impianto  di  pubblica  utilità,  perché  è  un  impianto  privato,  non  inserito  nella 
programmazione  regionale  dei  rifiuti  e  proprio  per  questo  motivo  IREN si  è  sempre 
rifiutata di fornire qualsiasi tipo di prospetto economico. Lo avevamo chiesto anche in 
Commissione,  quando  abbiamo  fatto  la  Commissione  qua  con  Pergetti  e  quindi  da 
un'Azienda che non fornisce prospetto economico, io non posso giustificare che neghi il 
dimensionamento per ragioni ambientali, di salute e soprattutto neghi di dimensionarlo 
per  ragioni  economiche  che  sono  oscure,  quindi  io  penso  che  siano  motivazioni 
inaccettabili da parte della Conferenza dei Servizi e da chi fa parte della Conferenza dei 
Servizi”

Il Sindaco: “Comunque sul dimensionamento è verbalizzato che il Comune di San Martino 
anche oggi ha fatto le proprie precisazioni su questo fatto” 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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